

PorCuál Programa se están Rajando la Cabeza?

—Vea Editorial en esta misma página—

No. 749

TRABAJO

ORGANO CENTRAL DE VANGUARDIA POPULAR

SAN JOSE, COSTA RICA
SABADO 21 DE JUNIO, 1947

LOS PODEROSOS nos odian porque no nos han podido comprar y porque saben que somos leales al pueblo

Manuel MORA V.

La Libertad Electoral

LA HEMOS CONQUISTADO NOSOTROS QUE FUIMOS VICTIMAS DE LOS CHANCHULLOS

Nos metimos en el Palacio de los Privilegiados y saeamos derechos para el pueblo

Per considerarlos de mucha actualidad, reconstruimos a continuación unos párrafos de un discurso pronunciado por nuestro Secretario General, compañero Manuel Mora, ante un grupo de trabajadores del campo:

“El Partido que más atropellos ha sufrido, en el campo electoral es el nuestro: el Partido de la clase trabajadora. A nosotros nos encarcelaron fiscales. A nosotros nos robaron votos. A nosotros nos falsificaron documentos. A nosotros nos arrebataron diputadas legítimamente electos. Experimentando en nosotros, como si fuéramos conejillos de Indias, se perfeccionó en Costa Rica la escuela del fraude electoral. Y los creadores de esa escuela y los pontífices de ella son los mismos hombres que hoy levantan hipócritamente la bandera de la libertad de sufragio. La verdad es que a esos fariseos no les interesa que el sufragio sea puro. Lo que a ellos les preocupa es que la clase trabajadora, con organización política independiente, se les haya metido dentro de la casa y les haya arrebatado derechos muy importantes. Acabar con los derechos conquistados por los trabajadores es lo que ellos quieren y no depurar el sufragio.

A nosotros nos hacen el cargo de habernos metido por la ventana dentro del palacio del privilegio que ellos monopolizaban y usufructuaban. Supongamos que eso sea cierto. Supongamos



que nos metimos por la ventana en vista de que ellos no nos dejaban entrar por la puerta. Pero lo que conviene examinar, es lo que nosotros hemos hecho una vez adentro.

¿Qué hemos hecho? En primer lugar, cogimos un conjunto de derechos llamado “Garantías Sociales” y los sacamos para ponerlos en las manos del pueblo que lo esperaba ansioso. Y lo mismo hicimos con el Código de Trabajo, y con los Seguros Sociales, y con la Ley de Tierras. Esos y otros derechos los sacamos por la fuerza del palacio de los privilegiados. Y para sacarlos, nos vimos obligados a penetrar en el palacio por una ventana.

Pero no es esto todo. También logramos apoderarnos de la llave del palacio y por el mismo agujero por donde entramos, la tiramos al pueblo. Esa llave es el nuevo Código Electoral en cuya elaboración y promulgación jugó nuestro Partido un papel decisivo.

Otilio Ulate acaba de declarar que el Código Electoral es la mejor garantía de que las próximas elecciones serán limpias y libres. Eso es cierto. Pero lo que no dijo Ulate es que ese Código no es conquista suya ni de los demás dirigentes opositoristas. Ese Código es conquista de nosotros. Es conquista de los vanguardistas. Es conquista de la clase trabajadora. Costa Rica ha sido revolucionada en su política electoral. La base de esa revolución es el nuevo Código. Por lo tanto, somos nosotros, las víctimas más señaladas de los profesionales del chanchullo, los que hemos logrado conquistar para nuestro pueblo la libertad de elecciones.”

MAQUINARIA AGRICOLA NO ARMAS

Freunte al proyecto del Presidente Truman para proporcionar armamentos modernos a los países de América Latina se han levantado muchas voces de protesta dentro de los mismos Estados Unidos. A esas voces sumamos sin vacilaciones la nuestra. Nosotros creemos que nuestro pueblo necesita maquinaria agrícola y

Pasa a la pág. 2

Frente Unico

De todos los trabajadores para luchar por el alza de los salarios y el abaratamiento de la vida

La negativa del Poder Ejecutivo a levantar los salarios a pesar de haber sido recomendada el alza por comisiones de patronos y trabajadores es injusta y merece la más enérgica protesta del Partido de la clase trabajadora.

Los trabajadores del campo ya no pueden vivir con los salarios que ganan. Son salarios de hambre si se considera el alto costo de la vida.

El café, el azúcar y el ganado se han convertido en fuentes caudalosas de oro especialmente en los últimos tiempos. Los cafetaleros, los azucareros y los ganaderos levantan fortunas fabulosas de la noche a la mañana. Los mismos productores de artículos de primera necesidad hacen buenos negocios porque el Estado les está garantizando precios justos por medio del Banco Nacional.

Por qué empeñarse entonces en mantener los salarios en un nivel de miseria al mismo tiempo que se asegura a los poderosos libertad para enriquecer más la vida por medio de la especulación?

Esta injusticia no puede mantenerse. Vanguardia Popular no quiere limitarse a escribir protestas. Vanguardia Popular, crea que la clase trabajadora debe iniciar, sin pérdida de tiempo, una gran lucha por el alza de los salarios y por el abaratamiento de la vida. Pero esa lucha no debe ser tampoco literaria sino viviva y enérgica. La clase trabajadora debe pelear por mejorar su

condición de vida, en tanto los partidos políticos luchan por acumular adhesiones. Los trabajadores ulatistas deben exigir a su candidato que se pronuncie sobre el problema de los salarios. Los trabajadores calderonistas deben exigir al suyo, lo mismo.

Pasa a la pág. 2

Que se Acaben

LOS SAQUEOS EN LAS ADUANAS

Se continúan los saqueos en las aduanas de la república. Los paquetes de mercaderías se abren y se roban. Eso es muy serio. Esos robos no perjudican a los comerciantes sino al pueblo. Porque los comerciantes se equilibran aumentando los pre-

ciso. Nosotros pedimos a los trabajadores de los muelles y aduanas ponerse alerta y luchar por impedir esos saqueos. Eso conviene al prestigio de nuestra clase y conviene a los intereses del pueblo.

EDITORIAL

Continúa desenvolviéndose violentamente la campaña eleccionaria. Cada domingo se repiten con un saldo cada vez más sangriento, los incidentes entre ulatistas y calderonistas o entre los ulatistas y las autoridades de policía. El país entero observa con zozobra cómo el debate político no gira alrededor de los problemas nacionales que verdaderamente reclaman la atención de los ciudadanos, y con mayor razón de los partidos, sino alrededor de las invectivas que uno y otro bando se lanzan. El país entero se encuentra justamente alarmado ante la perspectiva sangrienta que se le abre.

No obstante que nuestro Partido Vanguardia Popular ha procurado, situarse al margen de este pugilato, algunos miembros suyos han resultado agredidos por grupos ulatistas. Sin ton ni son, simplemente por el afán de agredir y de crear un ambiente de zozobra, se provoca a los vanguardistas. El último caso ocurrió la semana pasada en Cinco Esquinas de Tibás, cuando fue asaltada la casa del compañero Salvador Díaz Córdón por un grupo de ulatistas, viéndose éste obligado a rechazar la agresión.

Todo parece indicar que salvo un acuerdo oportuno entre los dirigentes de los dos

partidos contendientes, la lucha va a continuar a garrotazos, con la perspectiva de que se transforme en algo peor. Vanguardia Popular cree llegado el momento de decir lo que piensa sobre los incidentes ocurridos y sobre la perspectiva de violencia que se le ofrece a la República.

Nosotros no nos asustamos por la violencia, cuando la violencia está determinada por razones que justifiquen su empleo. Pasa a propósito de los choques entre ulatistas y calderonistas nos preguntamos: ¿qué nombre de qué se rompen la cabeza estos señores? ¿Qué programa ha ofrecido al país Otilio Ulate que justifique que sus partidarios se rompan la cabeza y se jueguen la vida? Y, por el otro lado, ha levantado el Dr. Calderón Guardia programa alguno que determine la lucha de las masas en torno de su candidatura?

Ni Ulate ni Calderón Guardia han querido, hasta el momento, formular su programa de Gobierno; tampoco han abordado en sus discursos el examen de los problemas más importantes del país. Sería conveniente que ambos dijeran, por ejemplo, qué piensan de los miserables salarios que están devengando los trabajadores de los cafetales y de los caña-

Pasa a la pág. 2

NO HABRA RECARGO DE C 10.00 EN LAS CASAS DEL SEGURO SOCIAL

Ha cundido la alarma, muy justificada, entre los hogares que ocupan casas del Seguro Social, a raíz del anuncio que se hizo de que habría un recargo de diez colones en sus pagos mensuales, que formaría en el fondo de reparación de esas mismas casas.

Y decimos que la alarma era muy justificada pues la mayoría son familias muy pobres y el recargo muy elevado, por lo que el representante de los trabajadores en la Directiva de la Caja, c. Chaves sentó la respectiva protesta que, analizada, fué apoyada por más directivos y deshecha definitivamente.

Se Ahonda la Crisis del Peronismo

El bloque peronista de la Cámara de Diputados ha sufrido un nuevo desgarramiento, esta vez de mayores proporciones que los anteriores. Por desacerdo que la directiva de esa rama del Parlamento, veintidós diputados se han separado del bloque oficialista y han constituido un nuevo bloque bajo el nombre de "Juan Domingo Perón". Según anuncian se producirán nuevas adhesiones a este nuevo sector parlamentario. Hace pocos días se produjo el alejamiento de los diputados y dirigentes Orozco y Cleve que se mantienen independientes y desde el comienzo del funcionamiento del Congreso, actúan como partido aparte y directamente en la oposición. Cipriano Reyes y Gerique del gremio de la carne.

En el nuevo bloque que se ha constituido, figura 11 diputados peronistas que pertenecían al labo-

risimo, a los llamados radicales renovadores, a los llamados independientes. Todos esos partidos actuaron con fisonomía propia en la campaña electoral, pero luego el Presidente Perón impuso su unidad en el hoy llamado partido Peronista, unidad que nunca fue muy efectiva. Ahora los desgarramientos y las divisiones no corresponden a los anteriores alineamientos sino que se realizan por la combinación de laboristas, radicales, renovadores, independientes, etc. Y es que, dentro de cada una de esas denominaciones, pero sobre todo en la laborista, donde junto a hombres provenientes del movimiento obrero sindical y del Partido Socialista actualhan conservadores y nacionalistas se manifiesta la más completa heterogeneidad.

La mayoría de los diputados nacionales peronistas han proyec-

Por Paulino González ALBERDI, tendido la intervención del gobierno federal a la provincia de Santa Fe, gobernada por peronistas. El gobernador peronista de la provincia de Córdoba, se encuentra en conflicto con la Legislatura Provincial de esa provincia y especialmente con la mayoría peronista de una de sus cámaras. Corren nuevamente rumores, de fuentes generalmente informadas, sobre reuniones de jefes y oficiales en el Campamento de Mayo, para expresar la opinión de esa guarnición, tan activa políticamente, en los últimos años sobre los actos del gobierno. La política agraria del gobierno suscita energías protestas de las federaciones de obreros rurales, cuyos dirigentes son peronistas en aplastante mayoría. Y el gremio telefónico expresa su solidaridad con sus dirigentes Gay y Orozco, peronistas amos, expulsados de la organización sindical por el interventor enviado por la dirección, impuesta desde círculos gubernamentales a la CGT. Los obreros y empleados, telefónicos de la ciudad de Buenos Aires se reúnen en las calles y realizan manifestaciones exigiendo el escalamiento y también el cese de la intervención a su federación de industria.

LAS CAUSAS DE LA CRISIS.
En estas luchas y en estos choques que se multiplican en el seno del peronismo no salen a la superficie, divergencias ideológicas o políticas salvo casos excepcionales, sino que se manifiestan como choques personales, como diver-

gencias sobre los procedimientos, etc. Estas escaramuzas constituyen más el reflejo indirecto de un malestar que la manifestación del malestar mismo, salvo en aspectos como el de las medidas contra la independencia sindical, conexión por Orozco. Pero bajo estas manifestaciones, actúa todo el cúmulo de descontentos; de contradicciones, de conflictos provocados por la composición heterogénea del peronismo, por el descontento obrero y popular ante medidas de gobierno, por el deseso de los sectores capitalistas y tratamientos del peronismo de acañar las medidas antiobreras y antipopulares, de establecer buenas relaciones con el imperialismo yanqui, a través de la capitulación. Por otra parte se palpa la decepción de los sectores obreros y populares al ver que se toman ciertas medidas oficiales que constituyen todo lo contrario a lo que se prometió en visperas de

las elecciones; que a las consignas anti-imperialistas y anti-oligárquicas, a la condenación de los ricos, se las ha sustituido por incitaciones anti-comunistas y con llamados a sacrificarse y producir más.

Recientemente, el diputado peronista, Diaz de Vivar afirmó en un debate parlamentario "que son más respetables los intereses de los grandes criadores que han hecho prosperar una industria fundamental en el país que el de los pequeños criadores" y se pronunció por el sacrificio de los pequeños productores rurales si con ello se beneficiaba a los grandes tratamientos ganaderos. Este mismo diputado en el debate sobre enseñanza religiosa condenó la historia argentina, la tradición de mayo, para exaltar la época colonial y la tiranía de Rosas. El Presidente del Banco Central, Miguel Miranda, en un reciente discurso —PASA a la pág. SEIS

OBLIGUEMOS AL GOBIERNO

Viene de la pág. 8

ganado. Pero esa disposición tuvo consecuencias muy graves para el pueblo, porque inmediatamente el precio de la carne subió a precios que ya no puede pagar, lo cual se produjo una gran repulsa que dio auge a nuestro movimiento.

Por esa razón los que hicimos en las ciudades mencionadas, resultaron hermosos movimientos de masas, que demostraron muy claro que el Presidente se equivocó lamentablemente y que el mismo pueblo no está dispuesto a que se le sienta impune frente a su economía.

Nuestra fracción parlamentaria, con la credencial que le dio en esos amplios movimientos populares, presentó a consideración del Congreso un proyecto de ley que prohíbe la exportación de ganado, el cual fue aprobado y ya está en vigencia.

Sin embargo, el problema todavía no está resuelto definitivamente. En los primeros días de esta semana no llegué suficiente ganado a la plaza de Alajue-

ta, lo que significa que ya se está ocultando el ganado, con el fin de promover artificialmente la escasez y continuar elevando los precios.

Nosotros sí sabemos que los ganaderos están haciendo maniobras para "tirarse al pueblo". Uno está tratando de hallar la manera de violar la ley. Otros seguramente seguirán trabajando hasta subir el precio todavía más. Por eso conviene que el pueblo continúe su movilización hasta lograr que la ley se cumpla y hasta lograr que se opere una baja en el precio de la carne.

En lo que respecta a nuestro Partido, todas sus Secciones, Sectores y Células tienen que bativo para encauzar el descontento del pueblo. Debe continuarse la lucha en los barrios hasta levantar un poderoso movimiento popular que obligue al Gobierno a cumplir los compromisos que tiene con el pueblo de abaratarle la vida y defenderla de la capacidad de los grandes lagartos.

MAQUINARIA . . .

Viene de la pág 1
no armas. Producir y no matar, debe ser la consigna de todos los pueblos en el periodo de la post-guerra. Debemos producir para nosotros y para los millones de seres humanos que padecen hambre en todos los continentes.

EDITORIAL —

Viene de la pág 1

verales y de la injusta resolución tomada por la Secretaría de Trabajo de mantener esos salarios un año más, mientras cafetaleros y azucareros ganan millones. Sería conveniente que se definiera respecto al problema del alto costo de las substancias básicas, de manera especial, respecto al problema del alto costo de la carne, del azúcar y del café, de que se ha venido ocupando nuestro Partido.

Sin la menor parcialidad en el enfoque de este problema de la violencia con que se desarrolla el debate electoral, queremos dejar constancia de que ha sido la oposición la que empeñosamente ha procurado encender esta hoguera de violencia que padecemos. Artificialmente, apelando a todos los medios, los grupos de oposición han estado encauzando su lucha por estos senderos. No solo de palabra, sino de hecho, los utilistas han buscado la "bronca". Si nosotros no estamos hoy envueltos en un puñetazo con ellos, obedece a que la dirección del Partido ha apelado a la disciplina de los militantes de base ordenándoles no dejarse provocar. Además, la circunstancia de que no hayamos tomado banderas en el torpeo electoral en el sentido de apoyar tal o cual candidato, hace que se nos considere como gente que mira los toros desde la barrera.

Pero es el caso que los toros que miramos desde la barrera, no son toros de verdad, sino hombres y mujeres del pueblo. Los líderes de los partidos no se están abriendo

la cabeza en choques callejeros, son los soldados de fila. Por eso debemos decir nuestra palabra sobre el problema.

Vanguardia Popular opina que mientras el Código Electoral esté vigente el debate electoral, mientras se respete en el país, como sin duda se respeta, la libertad de reunión, la libertad de prensa, y mientras, en fin, haya una perspectiva de unas elecciones libres, como la hay, no se justifica en lo más mínimo que la oposición lleve la lucha electoral al terreno de la violencia. Es más: es un error del señor Ulate el empleo de esa táctica. A nadie menos que a la oposición conviene una lucha electoral violenta salvo que los líderes de ésta ya tengan el propósito de no ir a elecciones, lo que sería una insigne estupidez, mayor aun que la cometido cuando acordaron que sus diputados no fueran al Congreso.

La oposición debe ir a elecciones. Para hacerlo, debe rodearse, claro está, del máximo de garantías de libertad posible; pero debe, asimismo, crear un clima o contribuir a crear un clima favorable para unas elecciones libres. Nosotros queremos también unas elecciones libres y en este propósito colaboramos con todos los costarricenses demócratas de verdad, de cualquier partido que sean.

Elecciones libres, debate electoral alrededor de programas de Gobierno, ponderación en la lucha de los partidos, es lo que conviene a la República.

DEMOCRATIZACION DE LOS ESTATUTOS

Viene de la pág. 8

que el sector opositorista del magisterio de San José, dirigido por elementos directivos de la ANDE, logró 250 votos de un total de 400 que fueron emitidos. Según los estatutos de ANDE, como tal votación no constituye mayoría absoluta, la cual necesita para formarse más de 300 votos, será necesario repetir la votación. Un afiliado de ANDE que nos informaba de estas cosas criticaba por antidemocráticos los citados estatutos, pues resulta que la paqueta de delegados que obtenga la citada mayoría se elige completa, dejando sin representación proporcional a la minoría. En otras palabras, en el próximo Congreso de ANDE estarán excluidas las minorías, pues los delegados representarán únicamente a un grupo mayoritario en cada asamblea de fila. Es absurdo, que pueda

ocurrir un hecho como el siguiente: en 301 afiliados de ANDE votan en San José por una paqueta, contra 299 que votan por otra. Los 301 eligen 13 delegados al Congreso, y los 299 no eligen ninguno. Como se comprenderá, si el Congreso de ANDE pretende ser la expresión del sentir de todos los maestros será necesario que el nombramiento de delegados se haga por el sistema del voto proporcional, que permite representación a las minorías. De lo contrario, el Congreso de los educadores será absolutamente antidemocrático.

Nosotros opinamos que si los estatutos de ANDE no son democráticos habrá que pensar en la necesidad de constituir un SINDICATO NACIONAL DE TRABAJADORES DE LA ENSEÑANZA, verdadera expresión de la voluntad de los educadores de Costa Rica.

PELIGROSAS COOPERATIVAS

Viene de la pág. 8

nos pasos en el momento, que acaba de aprobar el Congreso una ley que prohíbe la exportación de ganado y en que se perfila un movimiento nacional para obtener una rebaja en el precio de la carne.

Es claro que no hay ley que prohíba esta clase de asociaciones. Pero nosotros queremos poner alerta al pueblo para que sepa que ha comenzado a cerrarse sobre su cabeza un grave peligro, porque de esto seguirá la imposición de precios y el saqueo del pueblo.

Hay grandes y trágicas experiencias sobre esto en aquellos países en que se han creado estas organizaciones. Tenemos un ejemplo cercano: Nicaragua. Allí se organizó hace algún tiempo la Asociación de Ganaderos. Luego se organizó la que allí se llama Central de Lecherías, que es la organización representativa de los lecheros. Esas han desarrollado sus actividades sien-

pre en defensa de los intereses de sus asociados, pero han implantado en el país una verdadera dictadura, al extremo de que a pesar de ser Nicaragua un país ganadero, su pueblo es uno de los que consumen carne y leche más caras de América Latina.

Es lógico que esto sea así. Este tipo de organismos tiene por objeto mejorar las ganancias de sus asociados. Mejorar las ganancias significa subir los precios, lo cual también significa un profundo sacrificio para el pueblo.

El pueblo tiene en frente un grave problema, que solo podrá resolver con la organización y la fortaleza. Tiene que comenzar a luchar con más vigor desde ahora. Si se descuida, cuando despierte, tendrá encima todo un régimen de injusticia: la leche habrá alcanzado precios prohibitivos y la carne estará aún más cara que hoy.

FRENTE UNICO DE TRABAJADORES

Viene de la pág 1

Pero para el efecto mismo de esta gran batalla debe haber un frente único de trabajadores de todos los Partidos desde luego

que el interés es común. Por el Buró Político de Vanguardia Popular, MANUEL MORA V., Secretario General

Silenciad al Artista y habréis Silenciado al Pueblo

DICE CATALINA HEPBURN

AFIRMA HOWARD

CHARLES CHAPLIN SERA EXPULSADO DE LOS ESTADOS UNIDOS POR HABER HECHO PELICULAS CONTRA EL HAMBRE Y LA INJUSTICIA, CONSIDERADAS POR LOS IMPERIALISTAS COMO LA MEJOR PROPAGANDA COMUNISTA. ROBERT TAYLOR, EL BELLO ARTISTA DE LA PANTALLA FUE LLAMADO A DECLARAR ACUSADO DE HABER HECHO UNA PELICULA QUE DESPERTO SIMPATIAS A LA URSS

UN INTERESANTE COMENTARIO SOBRE LAS INVESTIGACIONES REALIZADAS EN HOLLYWOOD POR EL COMITE DE VIGILANCIA DE ACTIVIDADES ANTI-AMERICANAS DE LOS ESTADOS UNIDOS

Hollywood no a escapado de las narices rastreadoras del Comité de Investigación de Actividades Antiamericanas dirigido por los diputados Rankin y Thomas. En los Estados Unidos no le pintan la hoz y el martillo, ni le ponen bombas a los contrarios, pero persiguen en diferentes formas a los que han dado la menor muestra de no simpatizar con los métodos de Hitler.

Mister Thomas y Mister Rankin y el grupo de personas al servicio de este odioso Comité en Hollywood, están empeñados en que la industria del cine se ponga al servicio de los planes de los multimillonarios que tratan de lanzar a los Estados Unidos contra Rusia, empresa que les dará billones de dólares de ganancia, según se los dice la experiencia de la Segunda Guerra Mundial.

La tarea de Thomas y de Rankin en Hollywood es la de atomizar a los productores, a los directores, a los escritores de argumentos y a los artistas. Los han estado llamando a declarar sobre cargos de actividades muy sospechosas de 'comunismo'. La ruina humana que es Adolfo Menjou y el galanete Robert Taylor juró y perjuro que él había procedido inocentemente al

actuar en la cinta "Sombras en la Nieve" producida durante la guerra, en Hollywood, para dar pruebas de amistad a la Unión Soviética.

De lo único que no se disculpó fué de haber llevado a cabo tan mal su papel de director de orquesta en dicho film. También el productor de "Misión en Moscú" ha tenido que explicar los motivos que tuvo para filmar esa película.

Hay un cable de Washington del 28 de mayo que da una idea de los móviles del anticomunismo que se ha desatado en Estados Unidos y que tanto se parece a la histeria anticomunista que logró suscitar Hitler en los primeros tiempos de su gobierno y que tanto le allanaron el suelo para sus conquistas posteriores. Parte del cable dice así:

"El Sub-Comité de Actividades anti-norteamericanas de la Cámara de Representantes emitió unas declaraciones diciendo que algunas de las más flagrantes películas de propaganda comunista fueron producidas en Hollywood como consecuencia de la presión de la Casa Blanca durante el Gobierno del fallecido Presidente Roosevelt. El Sub-Comité recomendó se lleve a efecto, una investigación para de-



terminar la responsabilidad, extensión de la influencia e interferencia de parte del gobierno, sus agencias o sus funcionarios, en la producción de películas de flagrante propaganda comunista".

Mister Parnell Thomas no le perdona a Roosevelt el no haber apoyado a Hitler en la guerra pasada; no le perdona su actitud democrática.

De estar vivo el Presidente Roosevelt tendría que estar hoy sentado en el banquillo de los acusados, fustigado por el indi-

ce inexorable del Comité de Actividades anti-americanas.

Los films de John Howard Lawson, el distinguido escritor de argumentos para cine, tales como "Sahara" "Contra-ataque" y otros, está entre los sospechosos de 'comunismo, para el ojo severo de Mister Thomas Parnell Howard Lawson dijo:

"La gente progresista de Hollywood, comienza a darse cuenta que la cacería de brujas emprendida por Thomas y Rankin, no es justamente un ataque contra ciertos individuos acusados de ser seriamente afectados en lo referente a su empleo, circulación de películas, etc.

Y leemos que Hollywood está luchando. Por ejemplo: Catalina Hepburn, en el mitin organizado en Los Angeles para oír a Wallace el 20 de mayo pasado, pronunció un caluroso discurso, en el cual dijo, entre otras cosas:

"Silenciad al artista y habréis silenciado la voz más elocuente del pueblo. Destruid la cultura y destruiréis una de las fuentes más poderosas de inspiración en

la que el pueblo bebe fuerza para luchar por una vida mejor."

Dice Lawson que las palabras de la Hepburn fueron muy bien recibidas en Hollywood y agrega que Catalina Hepburn es una de las tantas estrellas que creen que la pantalla debe ponerse al servicio de la democracia y de la paz mundial. El concepto que el Comité de Actividades anti-americanas trata de imponer al rededor del 'Comunismo' dice Lawson—"es tan elástico que cubre a cualquiera que apoye la política de Roosevelt y de Wallace."

En cuanto al bell, Taylor, Presidente de la Motion Picture Alliance y de otros artistas que están trabajando estrechamente con el Comité de Actividades anti-Americanas, Lawson dice que no son representantes sino de sí mismos y de un puñado de productores reaccionarios. "Sus actividades consisten sobre todo en organizar conferencias de seguidores de 'trojos' tales como Eugenio Chamberlain y Eugene Lyons. Su público se compone en su mayor parte de viejas señoras de Beverly Hills. ¿Detrás de qué andan? Su Aliance es evidentemente contra los trabajadores, contra los negros y contra los judíos."

Crisis en Guatemala del Partido Gubernamental

Viene de la pag. 8

El Partido Acción Revolucionaria, (P.A.R.) formado en 1945 por la unión de los partidos arrevistas "Frente Popular Libertador" y "Renovación Nacional", se ha visto seriamente afectado en los últimos tiempos. El año pasado se separó de él un grupo que pasó a llamarse "Renovación Socialista", y este año, hace apenas algunos días, después del gran desfile del 1º de mayo, se han segregado de sus filas otros dos grupos, justamente los grupos que le habían dado vida: Renovación Nacional y el Frente Popular Libertador.

A pesar de las circunstancias el PAR subsiste como partido, porque algunos de sus dirigentes más responsables se resisten a abandonar, y también porque a través de dos años de existencia activa pudo crearse una base de masas que, por ahora, no tiene motivo aparente para desertar.

De todo lo dicho se deduce que, de un partido en 1945, han resultado cuatro partidos en 1947.

Todo el mundo sabe que en Guatemala no hay partido comunista, pero, sin embargo, cada uno de los partidos recientemente formados reclama para sí

el "honor" (¿) de los primeros puestos en la lucha contra el comunismo; esta lucha anticomunista es su bandera y con ella cada cual calcula ganar el mayor número de imperialistas del Gobierno y del Imperalismo. En tre estos mismos partidos se libra actualmente una batalla en la que el principal motivo de NO SER es la acusación recíproca del comunismo, y la disgregación del PAR es considerada incluso como producto de esta orginalísima y curiosa lucha contra los molinos de viento del comunismo en Guatemala.

Desde luego que un observador serio de estos problemas no puede, aceptar un razonamiento tan inconsistente. La verdad de todo este proceso de desintegración o proliferación del Partido Acción Revolucionaria, hay que buscarla en composición heterogénea y pequeño burguesa del partido y también, desde luego, en los apetitos presidenciales de algunos jóvenes caudillos, típicamente pequeño burgueses, prematuramente empeñados en la lucha sucesoral de 1950.

Y ese afán de consagrarse con el Imperalismo mediante el recurso de moda, de la lucha contra el comunismo, a qué se des-

he, Qué hay en el fondo de esa "patriótica" agitación anticomunista de estos nuevos partidos? Digámoslo con toda claridad. Tras esa agitación se oculta el espíritu vacilante y capitulador de la pequeña burguesía, hoy en día atomizada ante las proyecciones sociales profundas de su propia obra: la Revolución de Octubre.

De mucha significación es el hecho de que ninguno de estos partidos políticos entusiasta a la masa de obreros, campesinos, colonos y gentes pobres del pueblo. La verdad que fue promulgada la Ley del Seguro Social y el Código del Trabajo; es cierto que existe la libertad política y sindical, y no puede negarse la gran importancia democrática de estas conquistas; pero es evidente que ninguna de ellas satisficase la aspiración de los campesinos y colonos que constituyen la mayoría del pueblo. Por eso cuando se preguntó a un campesino sobre lo que pensaba de aquellas leyes dijo: "son puras letras, lo que necesitamos son tierras".

Frente a esta situación aparece con toda claridad para algunos dirigentes de la clase obrera y de los campesinos, la necesidad de organizar un partido político in-

dependiente de los trabajadores, con un programa mínimo de reivindicaciones populares pero que sea capaz, sobre todas las cosas, de llevar a cabo la Reforma Agraria.

Mientras el Gobierno de Venezuela, por ejemplo, está empeñado en realizar una reforma agraria de fondo, el gobierno de Guatemala ha hecho declaraciones terminantes de su disposición a no realizarla. A los ojos de la democracia latinoamericana esta negativa es completamente contraria a los intereses del pueblo guatemalteco, y abre de par en par la puerta de la reedificación de las fuerzas políticas de la reacción. Tanto el Gobierno como los partidos existentes se desentendieron del carácter democrático, y progresivo de la Reforma Agraria y temen abordarla con espíritu consecutivamente democrático.

Por su lado los campesinos y mozos colonos sienten la imperiosa necesidad de no aplazarla, y esta disposición se hizo bien notoria en el gran desfile del primer mayo, que se llevó a cabo bajo la consigna central de la Reforma Agraria Democrática.

Con todo, lo situación actual de Guatemala no parece ser de

aguda crisis política, sino más bien de reajuste y adaptación de las distintas fuerzas políticas y sociales, reajuste que, eventualmente, puede dar lugar a la formación de un nuevo partido, el partido independiente de los trabajadores.

Por JOSE GARCIA

Dos máquinas de escribir para el Comité de Prensa

Con motivo del 16 aniversario de nuestro semanario TRABAJO, todo el Partido, se prepara para celebrar el cumpleaños de nuestro periódico. Entre otras actividades para este aniversario, nos proponemos regalar a TRABAJO dos máquinas de escribir, que sirvan al Comité de Prensa, que pasa grandes dificultades para poder escribir, el material del periódico debido a la falta de buenas máquinas en nuestras oficinas de redacción.

Estamos seguros, de que todos los militantes y simpatizantes nos ayudarán en esta tarea, que es el mejor homenaje que podemos rendir al semanario TRABAJO, por su defensa de los derechos del pueblo trabajador.

CUATRO MIL MILLONES DE DOLARES NO HAN PODIDO ABATIR A CHINA

En una entrevista de prensa celebrada recientemente, el Secretario de Estado George C. Marshall, trató de cambiar la creciente protesta contra la Doctrina Truman, diciendo que él no había presentado ninguna otra solicitud para apropiarse siguiendo las líneas de la cuestión greco-turca.

Esta declaración, ha sido recibida con escépticismo e incredulidad en los círculos progresistas chinos.

El pueblo chino, que está luchando para ganar una guerra civil, impuesta sobre él por Chiang Kai Shek y el gobierno norteamericano, está más impresionado por los acontecimientos que por las palabras.

Por ejemplo, un gran depósito de municiones de la infantería de marina norteamericana fué recientemente entregado a los ejércitos del Kuomintang. El Presidente Truman, regaló doscientos setenta y un buques de la marina norteamericana, plenamente equipados a Chiang Kai Shek. El General Marshall transfirió rápidamente a China algunas importantes plantas estratégicas y otras quinientas del Japón bajo el

disfraz de las reparaciones. Una flota norteamericana, se encuentra frente a la ciudad de china Tsingtau. Una fuerza armada norteamericana muy substancial se encuentra todavía en Guam y en las Filipinas, así como en la propia China. Y está pendiente el préstamo de quinientos millones del Banco de Importación y Exportación. Estas ayudas tan tangibles y las reacciones chinas, hablan más alto y de manera más convincente que lo que lo hacen las explicaciones del Presidente norteamericano o de su Secretario de Estado.

— o —
Sin embargo, lo significativo es que la Doctrina Truman está fracasando en China. Desde el día de la Victoria sobre el Japón, Washington ha gastado más de cuatro mil millones de dólares, además de grandes fuerzas militares, na-

Por Frederick V. FIELD

— o —
vales y aéreas, tratando de consolidar un gobierno chino reaccionario.
A pesar de eso, era posible que el "Emancipation Daily", diario comunista en el Norte de China, dijera hace un mes:

"La camarilla reaccionaria de Chiang Kai Shek ha llegado al final del camino. Es seguro que se producirá la alta marea de un movimiento democrático de amplia nacional. Las deudas de sangre de los mártires populares, derramada por la camarilla reaccionaria, será pagada por completo. La voluntad popular de establecer una nueva China de paz, democracia e independencia es seguro que habrá de realizarse".

Tal confianza, está basada, no sólo, en el cambio de la situación internacional contra Chiang Kai Shek, sino también en el conocimiento de que los reaccionarios de nuestro país están siendo crecientemente aislados por todo el

mundo. En la provincia de Shansi y en Manchuria, los ejércitos de Liberación han pasado de la estrategia defensiva a la ofensiva. En Shantung han derrotado decisivamente a las tropas del Kuomintang en gran escala, los cuales estaban llamados según la amplia publicidad realizada con anterioridad, a aniquilarlo por completo.

Hace unas cuantas semanas los Ejércitos Populares se antonaron una victoria decisiva en Shantung, capturando la posición, fuertemente defendida, de Taián.

Los disturbios de estudiantes, campesinos, trabajadores y de la clase media contra la flagrante corrupción y la ineficiencia del gobierno de Chiang Kai Shek, se están extendiendo por toda China.

— o —

Cogido entre los levantamientos populares y las derrotas militares, más la ayuda "insuficiente" de nuestros imperialistas, el gobierno de Chiang Kai Shek espera ahora por otra falsa paz. El Kuomintang está lanzando con cautela, desde órganos como el "Ta Kuo Pao" un periódico in-

timamente asociado con el grupo de Ciencia Política del Primer Ministro Chang Chun el cebo para la tregua militar y una nueva "paz".

Ha tenido lugar un cambio en la vigor de las fuerzas que favorecen a los patriotas chinos y a sus aliados democráticos. Por eso es que se hace de gran importancia distinguir entre una paz genuina en China y una que habrá de servir solamente como un respiro para los apurados reaccionarios.

El gobierno norteamericano, habrá, por supuesto, de lanzar todo su peso detrás de una paz falsa, como hizo cuando el general Marshall se hallaba de árbitro personal de la guerra civil.

La posición de los patriotas chinos y de otros elementos democráticos ha sido siempre por la paz, por una paz genuina. En el pasado, han hecho importantes concesiones para lograr tal finalidad. No hay dudas de que ellos estarán preparados a hacerlo así, de nuevo.

Pero, es igualmente claro, por los recientes editoriales en los diarios de los elementos populares y en sus transmisiones de radio, que no harán concesiones respecto a una falsa tregua que tiene sólo el intento de fortalecer las manos de la reacción.

Las Fuerzas Populares chinas están, gradualmente, ganando la ventaja. Están tomando la ofensiva, militar y políticamente así como en términos de reforma económica.

La más reciente información de las Fuerzas Populares chinas indica que ellas han de aumentar aún más su estrategia ofensiva, hasta que tengan la garantía de una tregua, que habrá de ser, a la vez, genuina y duradera.

CLUBES DE BLANCOS PARA PERSEGUIR AL NEGRO

Eugene Talmadge está ahora muy ocupado en organizar clubs de "supremacía blanca" en el Sur de los Estados Unidos. Los miembros y los aspirantes a serlo reciben unas tarjetas en las cuales firman el compromiso a hacer todo lo que está en su poder por evitar que los negros voten.

Esto constituye una violación directa de los Derechos Civiles, en los cuales se establece que se rían perseguidas aquellas personas que conspiren para privar a cualquier persona de cualquier derecho concedido por la ley federal. El Departamento de Justicia y el Buró Federal de Investigaciones están bien enterados de esto, pero el Fiscal General, Tom Clark y J. Edgar Hoover no están haciendo absolutamente nada sobre ello.

QUE NO SE DESPIDAN A LOS TRABAJADORES MUNICIPALES DE ALAJUELA

Publicamos a continuación algunos de los acuerdos tomados por el Comité Ejecutivo de la Federación de Trabajadores de Alajuela el 27 de Mayo.

Como existen informes de que muy pronto atravesarán por una difícil situación los trabajadores municipales del Cantón Central de Alajuela, por haberse agotado el Presupuesto Ordinario de la Corporación, se acordó realizar un amplio movimiento para impedir que estos trabajadores sean sacrificados. La Federación se dirigirá al Sr. Gobernador y Ejecutivo Municipal, con el fin de pedir que sea resultado, ese problema.

Ese movimiento será respaldado por los mismos trabajadores municipales, quienes el día viernes 30 del corriente se reunieron en asamblea general con el propósito de discutir su problema y tomar las decisiones que haya que tomar para defender sus intereses.

Se acordó presentar el pésame a la Federación al c. Aldén Solano, Subsecretario de la misma, por la reciente muerte de su hijo J. Jorge Humberto.

Se acuerda girar instrucciones a los Sindicatos filiales para que ellos se dirijan en telegramas o memoriales al Congreso de la República apoyando la petición del Sindicato de Trabajadores de Fomento y Obras Públicas, exigiendo un presupuesto justo que garantice a los trabajadores y les preserve del despido de que están amenazados.

Se acuerda que la Federación se dirija al Secretario de Hacienda solicitándole un informe sobre lo recaudado hasta la fecha por concepto del impuesto sobre cemento, clavos y hierro, impuesto, que según la ley, constituirá un fondo para ayudar a los trabajadores que son víctimas del paro forzoso.

Corresponsal.

EXPULSION

La Comisión Política de Vanguardia Popular acordó publicar en "Trabajo" lo siguiente: El señor Juan Pablo Marillón queda expulsado del Partido Vanguardia Popular por las siguientes razones:

Primero: Porque siendo militante vanguardista dió la adhesión política a otro Partido, desobediendo así la disciplina de nuestro Partido.

Segundo: Porque se ocupó de desprestigiar a dirigentes y municipios del Partido y cuando se le convocó para aclarar sus cargos, se negó a presentarse.

San José, Junio 19, 1947

CASTIGO PARA LOS ESPECULADORES DEL CAFE

Una carta del Comité Seccional de S. J.

Vanguardia Popular
San José
San José, 19 - 1947.
Señor
Don Humberto Acosta
Agente de Policía
Especifico del Café.
Presente.

Estimado señor Acosta:
El Comité Seccional de Vanguardia Popular en San José, se ha enterado de su nombramiento como Agente Principal de Policía, específico para el café.

Habiendo sido nuestro Partido el más interesado en la lucha contra los adulteradores de café, nos interesa especialmente seguir el desarrollo de la acción que tendrá su oficina, para sancionar a tantos especuladores que están envenenando al pueblo

vendíendole cáscaras y basuras fastidas en lugar de legítimo café molido.

Los militantes de nuestro Partido, empezando por el c. Chaves Molina que es el químico del Instituto del Café, estamos dispuestos a colaborar con todo interés y energía, hasta hacer que se cumplan las leyes que defienden la salud del pueblo costarricense.

Aprovechamos esta oportunidad, para ofrecer a usted nuestro apoyo en todas las medidas que tome para castigar a los comerciantes que, sigan atentando contra el pueblo consumidor.

Atentamente, lo saludamos,
LUISA GONZALEZ
Por el Comité Seccional de San José, Secretaria General

PROTECCION A LOS HOMBRES QUE TRABAJAN EN ALCANTARILLAS

Varios trabajadores Vanguardistas de la Municipalidad de San José, presentaron a nuestra fracción municipal, una iniciativa a fin de proteger higiénicamente a los destaqueadores de alcantarillas y cloacas. Estos hombres trabajan en oficio tan peligroso para la salud, sin ninguna protección, ya que no usan guantes, no tienen un buen servicio de baño, carecen de botiquín, etc., etc. Muchas gentes ven a estos trabajadores en las alcantarillas y nunca piensan más que en taparse la nariz con los dedos pa-

ra evitar el mal olor, sin impartirles un pitto el que esos compañeros puedan enfermarse. Por eso esta iniciativa, aparentemente tan intransigente, tiene un fondo sentido de fraternidad y bondad que nosotros queremos destacar.

Estamos seguros que la moción que habrá de presentar en la próxima sesión el grupo de regidores vanguardistas, tenga toda acogida y se le haga a los trabajadores de alcantarillas y cloacas, una gestión de justicia y necesidad.

UN FRAUDE CONTRA EL PUEBLO

TURRIALBA, Junio 15.—Hemos sido informados de que la Federación de Trabajadores, afiliada a la CTCR, se propone de hoy en adelante denunciar a la opinión pública los fraudes que constantemente cometen contra el Seguro Social algunos patronos de los cantones de Jiménez y Turrialba.

Hay muchos patronos que sólo tienen asegurados a una parte de sus trabajadores; otros no tienen a ninguno y muchos de los que aseguran a todos los peones, a la hora de declarar el salario, lo hacen falseando el monto de aquél, rebajándolo.

Además, hay una gran cantidad de patronos que atacan el pago de las planillas hasta por 6 meses, por lo que en muchas ocasiones no se da la atención oportuna a los trabajadores y en muchas ocasiones, cuando el peón logra que lo atiendan, no consigue que le sea pagado el medio salario.

Corresponsal.

BRILLANTE LABOR DE UN PALERO VANGUARDISTA

Gregorio Fonseca es un jornalero como todos los jornaleros de Costa Rica: descalzo, desnudito, pobre, muy pobre. Es militante vanguardista desde hace muchos años; el Partido lo nombró candidato en la papeleta municipal de Curridabat, como suplente — y así, de simple suplente, su labor ha sido extraordinaria; dicen los camaradas que es el mejor vanguardista que tiene el Partido.

Lo buscamos para que nos cuente en detalle cual ha sido su labor realizada en Curridabat. Gregorio Fonseca se presenta a las oficinas del Partido; saca de sus bolsos un papelito escrito a lápiz; es el informe de su trabajo municipal; punto por punto nos va enumerando, con precisión sencillas y limpia: Vea lo que hemos hecho allí en Curridabat, nos dice; vaya apuntando:

PRIMERO: El matadero municipal estaba en pésimo estado higiénico; eso me pareció un grave peligro para la salud del pueblo; entonces por moción nuestra, pedimos al Municipio que se procediera a arreglar el matadero hasta dejarlo en buenas condiciones higiénicas. Esta moción se aprobó por unanimidad.

SEGUNDO: El servicio de cañería no tenía el control debido; a este respecto propuse, que se vigilara mejor la cañería de Curridabat, nos dice; vaya apuntando:

PESAMES

Nuestro Partido presenta su sentido pésame a la c. Tula Sandoval por la muerte de su señor padre, acaecida el once de Junio pasado.

"VANGUARDIA POPULAR" siente profundamente la muerte del c. Paulino Mata Díaz, quien fue militante de la "Célula "Custodio Vega".

Al c. Arturo Tencio Aguilar y su estimable señora le enviamos nuestro pésame por la muerte de una niña suya.

Para los compañeros Misael, Evangelista, Eusebio y demás familia va nuestro sentido pésame por la muerte de su hermano Fidelino Díaz Sánchez.

HONRADO Y DINAMICO: ASI CALIFICO LA MUNICIPALIDAD A ANTONIO VALERIN POR SU TRABAJO COMO CONTRALOR

En días pasados debido a unas cosas que contra él hacía cierta gente enemiga, el c. Antonio Valerín presentó su renuncia del cargo de Contralor de Aguas del Sur de San José, con el fin de dejar en libertad a la Municipalidad de organizar mejor sus servicios y honrarlos; parecieren.

De esta renuncia conoció la Corporación en sesión del 23 de mayo, a la cual asistieron los señores Regidores Federico Volo González, Enrique Madrigal Venegas, Eladio Trejos Flores, Carlos Hidalgo, Miguel Rodríguez Villarreal, Luis Garro Céspedes, Jesús Ramírez Calderón, Fernando Chaves Molina, Alva-

rridab y así se controlaron muchos contrabandos que venían por judicando al vecindario de ese lugar.

TERCERO: Uds., saben que los platanos verdes están carísimos y que son un alimento que nos hace mucha falta a nosotros los campesinos. Viendo esta necesidad de la gente pobre, hice moción en la Municipalidad para pedir a la Sra de Agricultura, que gestionara con los finqueros para que volvieran a sembrar platanos, como antes se hacía en

todos los cafetales. Es una lástima que la Sra de Agricultura no nos contestara nada a este respecto. Nosotros deseáramos que se atendiera esta idea nuestra y que todas las municipalidades, nos apoyaran, para ver si quiera se consiguen platanos verdes para las familias campesinas.

CUARTO: En la Municipalidad de Curridabat no había Apodrecimiento; esto era necesario; hice moción para nombrarlo; recomendé al c. Luis Carballo, y por unanimidad fue nom-

brado el c. Carballo. **QUINTO:** Había mucho atraso en el pago de los impuestos municipales. Eso era injusto; en tonces por moción nuestra acordamos sacar a todo el mundo, y logramos recoger bastante dinero por ese concepto.

SEXTO: Me enteré de que la Partida para medicinas para enfermos pobres se había agotado, que el maestro de la filarmónica, y el fontanero municipal ganaban sueldos miserables; estos proble-

mas me parecieren muy importantes. Entonces hice moción para que los impuestos de cañería se elevaran de tres colones mensuales a cuatro colones, a fin de obtener una mayor entrada para sufragar esos gastos. Mi idea se acogió en la Municipalidad, pero los vecinos protestaron y no se pudo realizar este acuerdo.

SEPTIMO: Al ir conociendo los asuntos municipales, creí conveniente, la creación de una Junta Fiscalizadora para que cuide y vigile los haberes municipales, que son pertenencia del pueblo. Esta idea se acogió en la Municipalidad y se procedió a integrar esa Junta compuesta por los señores don José María Mata, don Tito García y don Eduardo Jiménez.

El c. Fonseca, dobla el papelito escrito a lápiz donde traía su informe municipal y nos dice; agregue allí, que yo he encontrado todo el apoyo necesario a todas las mociones de Vanguardia Popular.

Esto es un municipio del pueblo; es un jornalero que apenas sabe leer y escribir; le damos la mano para felicitarlo por su excelente labor municipal que es una lección práctica de civismo para muchos de esos señores y señoras importantes que han pasado por los municipios y por los Congresos sin haber hecho nada en defensa de los intereses del pueblo.

LA LEY ESCLAVISTA FUE APROBADA EN LOS ESTADOS UNIDOS AL PREPARARSE EL ANIVERSARIO DE "TRABAJO" EL COMPAÑERO MORA SE DIRIGE A LA BASE DEL PARTIDO

El 14 de mayo pasó en el Senado de los Estados Unidos—60 votos a favor y 24 en contra— las leyes Hartley-Taft, leyes que los sindicatos de aquel país llaman la LEY ESCLAVISTA.

Wallace, en su discurso pronunciado recientemente en Chicago, dijo refiriéndose a esta legislación antibiética que los trabajadores debían pedir a una sola voz al Presidente Truman, que vetara estas leyes injustas. George Maney, Secretario-Tesorero de la Federación Americana del Trabajo, ha dicho que estas leyes presentadas y sostenidas por los senadores Hartley y Taft, son el programa de la Asociación Nacional de Manufactureros y ha añadido: "que nadie se llame a engaño, el verdadero propósito (de estas leyes) es destruir los sindicatos. El Congreso de los Estados Unidos presentó el hecho como un "alto ahí" a los

obreros que habían llegado ya—según los representantes del pueblo— a la cima de sus aspiraciones. Pero Felio Murray, Presidente del CIO declara que los que han llegado a la cima son los grandes industriales que ya en los primeros tres meses del año en curso, han obtenido ganancias cuatro veces mayores que las obtenidas antes de la guerra, mientras que el poder adquisitivo de los trabajadores ha bajado como consecuencia del alto precio de los artículos de primera necesidad. "Las leyes de Taft y Hartley colocan al poder y el prestigio del Gobierno en posesión decidida de apoyo a los poderosos patronos, de manera que pueden resistir las justas demandas de sus empleados." "Al mismo tiempo la legislación deja atada el movimiento sindical." (Murray).

En resumida cuentas, las le-

yes de los senadores Taft y Hartley restringe de tal manera los contratos colectivos que los deja inútiles; quita la protección que a los trabajadores les daba la legislación Wagner (pasada en tiempo de Roosevelt) y éstos quedan sujetos a los grandes intereses; el derecho de huelga queda a merced de los patronos y de la fiscalía del Gobierno que actúa con miras a los intereses del patrón.

El CIO, la AFL y en general las uniones de trabajadores han luchado para que el Presidente Truman veto la Ley Esclavista de los senadores Taft y Hartley.

Instrucciones Sobre el Trabajo Electoral

- 1º—Todos los afiliados de Vanguardia Popular que no tengan cédula de identidad deben presentarse a las oficinas del Partido en su respectiva localidad o en la localidad más próxima a su residencia, para consignar su nombre y su dirección en la lista que allí se levante de "afiliados sin cédula electoral".
- 2º—Todas las oficinas del Partido deben señalar un horario de trabajo y comunicarlo a las cédulas, para atender el trabajo electoral;
- 3º—En todas las oficinas del Partido debe abrirse un libro para inscribir en él el nombre y la dirección de los afiliados que carezcan de cédula de identidad;
- 4º—Los comités provinciales y cantonales del Partido deben girar instrucciones a las cédulas para que éstas levanten listas de afiliados que no tengan cédula y las presenten a las oficinas del Partido en las horas señaladas para tal efecto. En este trabajo debe hacerse una verdadera movilización;
- 5º—Todo costarricense, varón que cumpla o haya cumplido veinte años antes del día de las elecciones, es decir, hasta la víspera de las elecciones, tiene derecho a solicitar cédula de identidad y el Registro Electoral se la extenderá;
- 6º— Los afiliados de Vanguardia Popular que tengan cédula de identidad, pero que no estén inscritos en el padrón electoral o hayan cambiado de domicilio, deben presentarse ante la autoridad del lugar y solicitar la fórmula para inscribirse o para hacer su traslado de residencia electoral. Las organizaciones del Partido deben ayudar en este trabajo. Si las autoridades se niegan a proporcionar material para inscribirse a un ciudadano, entonces el hecho debe comunicarse a las oficinas centrales del Partido, en San José a la dirección siguiente: Arnoldo Ferreto, Apto. 1386, San José.
- 7º—Cuando en cualquier localidad ya se tenga un número considerable de nombres de compañeros, con sus respectivos direcciones, que no poseen cédula de identidad, lo deben comunicar a la dirección apuntada en el párrafo anterior, para solicitar al Registro Electoral un fotógrafo oficial que se traslade a ese lugar para la confección de la cédula.
- 8º—El Registro Electoral inscribirá automáticamente en el padrón electoral a todos los ciudadanos a quienes vaya extendiendo su cédula de identidad.
- 9º—Los centroamericanos inscritos durante la campaña electoral anterior con base en el decreto que dió Calderón Guardia, no podrán votar ahora si antes no presentan al Registro Electoral su fe de bautismo, su constancia de nacimiento o una certificación del consulado respecto a su nacionalidad de origen.

Campaña de Contribuciones Voluntarias

El Partido Vanguardia Popular en San José, está llevando a cabo en estos momentos una campaña, para conseguir entre los amigos del Partido una contribución mensual permanente, de C. 140,00.

Hasta estos momentos los Comités del Partido han conseguido:

Sector N° 1	C. 73,00	consigna	C. 150	porcentaje	49%
Sector N° 2	C. 39,25	consigna	C. 230	porcentaje	17%
Sector N° 3	C. 255,00	consigna	C. 290	porcentaje	88%
Sector N° 4	C. 126,50	consigna	C. 328	porcentaje	17%
Sector N° 5	C. 70,00	consigna	C. 70	porcentaje	100%
Goicoechea	C. 33,00	consigna	C. 128	porcentaje	26%

En la próxima edición informaremos del trabajo realizado en esta semana, tiempo en el que creemos que varios Sectores han de haber superado su consigna.

El Sr. Garro Céspedes dijo en esa sesión que votaba con gusto la moción para no aceptar la renuncia, porque Valerín es un trabajador honrado y dinámico y que deben atenderse las observaciones hechas en su informe, pues merece que se le preste toda ayuda para el mejor desempeño de sus funciones.

Publicamos este extracto de la crónica municipal porque todavía hay gentes que, por odio político siguen regando rumores, que tienen por objeto hacer creer que Valerín está en ese cargo por imposición política y porque hay alguien que trata de sabotear las llaves de la cañería, con lo cual realmente perjudican al vecindario.

RESULTADOS DE LA EMULACION INTER SECTORAL EN SAN JOSE

El Sábado y Domingo pasado se verificó el segundo chequeo de la emulación en San José.—Del control de toda la documentación presentada por los Sectores de barrio y de cantones, resultaron campeones en la segunda vuelta los siguientes:

Sector Nº Tres del Grupo A
Sector Nº dos del Grupo B
Sector Nº Uno del grupo C
Del grupo D, no se presentaron al chequeo ni los dirigentes respectivos. El trabajo más brillante por su presentación y por la efectividad de los datos

respectivos, fué el del Sector Nº Tres, que en estos momentos es el primer Sector de la Sección de San José. Lleva ganados 403 puntos en los dos meses de emulación.

El tercer mes de emulación es

desde el 30 de Mayo al 30 de Junio, fecha en que cierra la segunda emulación de San José.—Cuáles serán los campeones finales? Desde hoy todos los dirigentes de células y de sectores intensifican su trabajo en cada frente, para acumular datos y

números efectivos que decida el triunfo, final. Para celebrar se triunfo haremos un gran mitin en honor de los camaradas que saben cumplir, las consignas de nuestro Partido Vanguardia Popular.

VIENE de la pág. DOS— curso pronunciado en Mendoza, respondió a los críticos por la confiscación que el Gobierno hace de la mitad o de las dos terceras partes del precio de las cosechas, diciendo que había concedido aumentos para los precios del ganado.

El ganado pertenece fundamentalmente a los terratenientes, el ganado es la entrada de que viven los campesinos. Para contener la agitación por mejores precios para los granos, se han prohibido las asambleas de agricultores. Ante la indignación popular en la provincia de Buenos Aires, el Ministro de Gobierno de esta provincia ha dejado sin efecto estas prohibiciones, que siguen en otros estados argentinos. Como los obreros agrícolas no están conformes con los salarios fijados por el gobierno, para la recolección del maíz, ha comenzado la intervención a sus sindicatos

Se Ahonda la Crisis del Peronismo

la y la detención de dirigentes locales acusados de "comunistas" por los delegados de la Secretaría de Trabajo y Previsión. En las ciudades, la vida continúa encareciendo y voceros del Gobierno, así como Hernández y otros dirigentes impuestos a la CGT, actúan para impedir los movimientos obreros, acusándolos de tener inspiración comunista, pero las ferroviarios han resnadado los parrucos parciales en varias seccionales, para repudiar el escafato que quiere imponerse y los congresos provinciales de obreros rurales han resuelto contestar con la huelga, si continúa, las trabas a la libertad de reunión, si continúan interviéndose los sindicatos federados y deteniéndose a los dirigentes.

EL IMPERIALISMO YANQUI
La presión yanqui juega un pa-

pel de primera importancia en esta crisis, ya que se ejerce para apoyar a quienes no quieren medida alguna popular del gobierno. "Tribuna Democrática", periódico del partido demócrata (conservador) anuncia en su último número que el acuerdo entre la Casa Blanca y la Casa Rosada tendría en su centro, la adopción por el Gobierno del General Perón del papel de "coco del anti-comunismo en América". Este papel consistiría en reclamar que en todo el Continente el comunismo fuera puestado al margen de la Ley. La afirmación va por cuenta del mencionado periódico. Pero coincide con las amenazas anti-comunistas del General Perón y la "limpieza" resistida por los obreros que el provocador Hernández quiere realizar en la CGT, que ha recibido como canchales y no de las masas.

En las relaciones exteriores, las actitudes son asimismo contradictorias. Mientras el Canciller Bramuglia tiene la digna actitud conocida, frente a los agentes de la presión yanqui, Schucke y Duhalde, el aventurero Hernández se transforma en agente, en la Argentina, de sus iguales chilenos que actúan por cuenta de la FAT en la tarea de dividir a la CTCH. Su vinculación con Carlos Godoy, Secretario de la CTCH apócrifa y divisionista, es exaltada en cartas que publica en ciertos diarios peronistas. Hernández quiere combinar sus fuerzas con el mencionado grupo chileno, para cumplir las directivas de lucha contra la CTAL que imparten los "bonzos" de la Federación Americana del Trabajo y los funcionarios del Departamento de Estado.

La Argentina vive una situa-

ción confusa, pero confirmada de cuanto el Partido Comunista dijo en su XI Congreso. Ni poder la independencia frente al peronismo, como pretendían algunos agentes del enemigo, ni oposición sistemática como reclaman los aliados de ayer. Agite e impulse los pasos positivos, combatair los negativos; diferenciar los agentes nazis e imperialistas de los sectores que están en el peronismo por sentimiento anti-imperialista y anti-oligarcía. Luchar por la unidad obrera y luchar por ese gran Frente de Liberación Social y Nacional que una a peronistas y anti-peronistas que apoyen un programa democrático progresista anti-imperialista, contra los agentes del peronalismo y los restos del nazismo, contra la oligarquía para solucionar los problemas de hoy y asegurar el mañana, con prescindencia de los choques habituales ayer.

IMPORTANTE

De acuerdo con el Reglamento Interno del Hospital Central de la Caja Costarricense de Seguro Social los días de visita son:

JUEVES Y DOMINGOS

De 2 a 3 p. m. Exclusivamente

PERMISOS PARA VISITAS ESPECIALES

Se consideran razones para dar un permiso para visita especial las siguientes:

- ☑ Una parturienta del día
- ☑ Un operado del día.
- ☑ Un visitante de lugar lejano por 1ª vez
- ☑ Enfermos en estado delicado.

Estas visitas serán únicamente entre 2 y 3 de la tarde.

ENFERMOS GRAVES: Podrán ser visitados por sus parientes inmediatos en cualquier momento.

Estos permisos para visitas especiales no serán extendidos para más de dos personas al tiempo y nunca por un plazo mayor de media hora.

ACOMPANANTES: En caso de gravedad

de un paciente se permite la presencia constante de un acompañante el cual no tiene derecho a cama ni a alimentación.

ENTRADA DE ALIMENTOS: Es terminantemente prohibida la entrada de otro alimento que no sea: jugo de frutas, gelatina y galletas secas. Sin embargo estos alimentos deben ser inspeccionados por la enfermería del servicio antes de dársele a los pacientes para evitar complicaciones en perjuicio de éstos.

LAS ENCOMIENDAS SERÁN REPARADAS UNICAMENTE A LAS 11 Y 17 hs.

NOTA: — No se admiten recomendaciones ni solicitudes que se haga excepción alguna con su caso que altere las disposiciones arriba enumeradas porque no serán atendidas.

LA DIRECCION MEDICA.

HUELGA SENTADA EN LOS ASTILLEROS DE LOS E. U.

En la madrugada del lunes 16 del corriente se declaró la huelga de 200 mil marineros y estibadores en los principales puertos de los Estados Unidos. La huelga comenzó a la media noche, al expirar los contratos existentes. José Curran, líder del gremio marítimo, acusó a los magnates navieros de ser los culpables de esta huelga, al negarse a considerar la extensión de los contratos de acuerdo con las indicaciones propuestas por el tre-

mio. En muchos barcos la huelga asumió la forma de "Huelga Sentada", según las órdenes de la Comisión conjunta que dirige a los gremios afectados. Esta Comisión ordenó a sus miembros que permanecieran en sus buques pero que no trabajaran. Esta huelga afecta además de la Unión Marítima Nacional, a la Unión Internacional de Estibadores y Obreros de Almacenes, la Asociación de Beneficencia Nacional de Cocineros y Camareros

Marítimos. En la costa del Pacífico se ha logrado—según dice un cable de la United Press—un acuerdo para prorrogar, sin alteración, los contratos de trabajo que afectan a los dependientes, comprobadores y sobrecargos. Los principales demandas del gremio marítimo son: Un aumento de un veinte por ciento en los jornales mayores, vacaciones pagadas, semana de cuarenta horas de trabajo en vez de cuarenta y ocho y provisiones respecto a los fondos de salubridad y beneficencia.

constituyen las empresas más grandes de la Marina Mercante de los Estados Unidos, estiman sus ganancias del primer semestre de 1947, en 4 millones de dólares. En 1946, la ganancia de primer semestre fué apenas de 2 millones 365 mil 569. Tan hermosas son las perspectivas que John M. Franklin, Presidente de la Compañía, anunció recientemente que iban a doblarse los dividendos. El periódico, de la dirección de la Compañía ha declarado que la marina mercante bajo la bandera americana, de propiedad particular, es mayor y gana más dinero hoy día que en toda su historia. El "Periódico del Comercio" admite que las ganancias de las compañías navieras continuarán siendo relativamente elevadas durante este año y seguramente durante 1948. Sin embargo, y con base en las

leyes antiobreras que acaba de pasar el Senado de los Estados Unidos, los magnates de la industria naviera, se han negado a atender las demandas de la gente de mar en cuyas espaldas está el peso de esta gigantesca empresa. Se niegan a aceptar la semana de 40 horas, las vacaciones etc.

Homenaje a los agentes y circuladores de TRABAJO

También se hará homenaje a todos los agentes y circuladores de TRABAJO, al próximo 14 de Julio, con motivo del 16º aniversario de nuestro semanario. Para estos ahogados compañeros un gran saludo y reconocimiento de su labor.

RESURGIMIENTO FASCISTA

Viene de la pág. 8

Duarte de Perón recorrió España haciendo, el saludo fascista y se retrató con el generalísimo Franco y conversando con los líderes de los falangistas. Si después de esta exhibición agresiva de sus creencias, logra obtener una bienvenida formal en Inglaterra e Italia, se habrá hecho una labor importantísima de relaciones públicas, no sólo para los gobiernos de Argentina y de España, sino para el resurgimiento de la ideología fascista. La proyectada recepción en la Cámara de los Lores a esta señora, se consideraría un triunfo diplomático de trascendencia. El grupo fascista más importante que está interesado en el recorrido de la señora de Perón se

crece que ha establecido contacto con ella, y tiene su centro de operaciones en Suecia, funcionando bajo la dirección del duque alemán de una fábrica de Malmö, nombrado Bernard Klotsy. Este grupo publica periódicos fascistas y anti-semiticos, gasta grandes cantidades de dinero enviando hojas sueltas y panfletos al extranjero. La sucursal en Suiza de esta siniestra red internacional se encuentra en Lugano, donde Herr von Stohrer, hasta 1945 embajador de Hitler ante el gobierno de Franco, mantiene contacto con las filiales de la organización fascista en Estocolmo, Ciudad del Cabo, Madrid y Buenos Aires.

(Tomado de "La Nación" del miércoles 18 de Junio de 1947).

LOS MAGNATES DE LOS ASTILLEROS

La United States Lines—compañías predilectas del difunto J. P. Morgan, padre, han doblado sus ganancias durante este año. La industria que existe alrededor de los 2 mil barcos mercantes, está haciendo magníficas ganancias como no las hizo antes de la guerra.

El 15 de junio expiraban los contratos entre las Compañías Navieras y la Unión Nacional Marítima y otras uniones marítimas del CIO.

Las United States Lines, que

La J. V. rendirá homenaje a escritores del pueblo

Con motivo del 16 aniversario del semanario TRABAJO, el Partido prepara una gran celebración para el cumpleaños de nuestro periódico. Entre otras actividades que tendrán lugar en la segunda semana de julio, la Juventud Vanguardista, prepara un homenaje de simpatía para los escritores del Partido, y para todos los agentes, circuladores y Comité de Prensa. Una gran fiesta, será este homenaje de la Juventud del Partido, que sabe rendir simpatía y respeto para todos los que han sostenido nuestro semanario TRABAJO a lo largo de 16 años de lucha intensa en defensa de los derechos del pueblo.

Los vanguardistas, los primeros ciudadanos

LOS VANGUARDISTAS DE B' KEITH TRABAJAN POR SU BARRIO

La célula Zhukov en colaboración con la Junta Progresista del Barrio está luchando por resolver los más importantes problemas de ese sector capitalino tan importante. Acaban de plantear a la Municipalidad tres asuntos de mucho interés:

- 1º—Solicitaron instalación de bombillos en algunos parajes oscuros.
- 2º—Solicitaron el arreglo de las calles y avenidas del barrio.
- 3º—Proponen medios para resolver el grave problema de la carencia de agua.

Los vecinos del barrio mencionado, nos hemos enterado, acaban de dar su voto de aplauso al regidor vanguardista, C. Mosca por sus esfuerzos en beneficio de ese sector.

MEDIDAS ENERGIICAS

Viene de la pág. 8

mejor planteada y organizada de este amplio sector de empleados y un destacamento de motoristas a lo largo de las rutas donde la competencia ha introducido ese procedimiento criminal del "rayonazo" en que incurren empresarios y choferes irresponsables.

Si se sumaran las muertes que hay por año con motivo del desbarajuste en que anda entre nosotros todo cuanto a tráfico se refiere, veríamos que tal estado de cosas resulta calamitoso para el conglomerado social como una plaga o una peste. Porque la vida de todos los peatones de

nuestras calles y avenidas corren el mismo riesgo que la de los que se transportan en los carros y camiones en competencia, cuyos particulares negocios están para sus bárbaros dueños muy por encima de la vida humana y de la seguridad colectiva, contando como cuentan con la incapacidad casi cómplice, de las autoridades de tráfico.

Nosotros desde estas columnas hacemos un llamamiento a la oficina respectiva para que este mal tan serio que venimos apuntando se solucione con la energía y rapidez que demanda su gravedad.

QUIEREN UN CADAVER

Viene de la pág. 8

un muerto siquiera. Necesitan, para creer, ver un muerto de muestra. Si no hay un muerto, quiere decir que los jóvenes Lara, Mendiola, Feoli y Compañía, son unos bromistas, unos "chucos madrugadores" y no unos criminales.

Durante los bombardeos de las ciudades en la guerra pasada, muchas veces fueron destruidas las casas, y sus moradores salieron con vida. Eso no quiere decir que las bombas no hubieran sido lanzadas lo mismo para des-

truir casas que vidas humanas. Tal vez en una de tantas, la pandilla terrorista que no pertenece a la "chusma" sino a las altas esferas sociales, logrará no sólo dejar la casa en ruinas sino también siquiera un cadáver. Quizá así el Gobierno tome alguna medida.

Hasta que no vean un muerto entre los escombros, no se convencerán. Y urge convencer a estos descreídos. Ya sabe pues la pandilla jefada por los jóvenes Mendiola, Lara y Feoli, los incrédulos necesitan un muerto.

750 MIL COLONES ETC.

Viene de la pág. 1

ción, por medio del c. Carballo, presentó la siguiente moción de orden: "Para que al dictamen de la Comisión de Hacienda, dado en el proyecto presentado por la Confederación de Trabajadores de Costa Rica (CTCR) para lograr el pago de las planillas a tratadas de Fomento, le sean dispuestos los trámites reglamentarios a fin de que esta tarde se conozca y, de aprobarse, sea discutido el negocio en primer debate." Esta moción, después de explicada en sus alcances por el c. Carballo, fué aprobada por unanimidad.

Y al conocerse esa misma tarde el proyecto en primer debate, nuestra fracción, por medio del c. Fallas, después de recordar las irregularidades que se han comprobado en la Secretaría de Fomento y de señalar el peligro de que con el dinero de este empre-

tito sucediera lo que ha sucedido con las anteriores partidas q' el Congreso ha votado para Fomento — que esa Secretaría las despilarrara en compadrazgos, negocios fantasmales, etc.—hizo moción para que se le hiciera al proyecto el siguiente agregado:

"Con este empréstito no se podrá pagar servicios de acarreo, planillas de contratos sin licitación, cuentas por compras de materiales, viáticos ni sobresueldo alguno."

El Congreso aprobó por unanimidad este agregado, en un energético intento de impedir que por lo menos este dinero no se escorra por los desvergonzados filateros que existen en Fomento. Y no le quedaba otro camino al Congreso, ya que Pancho Esquivel, con frescura inaudita, se empeña en mantenerse como una amenaza en esa Secretaría.

IMPORTANTE PASO

Viene de la pág. 8

rio que la propia Secretaría de Trabajo expone al enviar su proyecto al Congreso: los sindicatos, al igual que las cooperativas, son organizaciones sociales cuya constitución la ley declara de interés público, como uno de los medios de contribuir al sostenimiento y desarrollo de la cultura popular y de la democracia costarricense.

Sin embargo, las organizaciones patronales y algunos órganos de la prensa nacional, no consideran el criterio de la Secretaría de Trabajo en cuanto al carácter social de los sindicatos y su función en el desarrollo y sostenimiento de la cultura popular y de la democracia costarricense, y se han echado contra la reforma.

Es esta oposición un aspecto de la larga lucha librada por los sectores patronales más reaccionarios contra el derecho de organización sindical de los trabajadores. Esta lucha que se ha manifestado en las represalias en perjuicio de los dirigentes sindicales, en la negativa a tratar con los dirigentes sindicales, en la labor de desprestigio de las organizaciones sindicales y sus dirigentes, en el despedido mediado del trabajador que ingrese en su sindicato etc., pone al desnudo una actitud mental retrógrada que se resiste al reconocimiento de un hecho importante: el Sindicato. El hecho de tratar con el trabajador ya no en forma individual sino a través de una organización social legalmente constituida, hecho que eleva la categoría del trabajador y coloca en plano de igualdad sus derechos, significa aún para muchos patronos un trastorno social inconcebible. Como van a contribuir ellos mismos a realizar esa organización social?

Sin embargo, es cierto que las relaciones obrero-patronales, que existen siempre con Código de Trabajo o sin Código de Trabajo, puesto que es una relación establecida en el proceso mismo de la producción, es cierto que esas relaciones han entrado en un plano más justo y beneficioso para ambas partes al ser legalizadas. El criterio tanto es el que pretende que desaparezcan o debilitando los sindicatos desaparecen inmediatamente todos los roces y conflictos del trabajo y los patronos vivirán en santa paz. La ley no ha hecho más que darle un curso legal a esos conflictos inevitables y el Sindicato es el instrumento que la ley pone en manos de la clase trabajadora para defender sus derechos garantizados por la misma ley. Y ninguna mejor expresión de una democracia que dar la vida legal a las organizaciones obreras, que constituyen organismos de unidad de miles de costarricenses al servicio de los sectores sociales mayoritarios, y que por sus derechos y reivindicaciones se ligam al destino democrático del país.

El paso dado por la Secretaría de Trabajo es muy importante: cumple así el Gobierno el precepto constitucional de contribuir al fomento y desarrollo de las organizaciones sindicales, sin causar daño ni mengua en sus derechos a los patronos. Además, se trata de generalizar un forma de trabajo sindical establecida ya en muchos centros de trabajo. En el Ferrocarril al Pacífico, en el Taller de Obras Públicas, en algunos centros comerciales, los sindicatos respectivos han llegado a acuerdos con los patronos para la deducción de la cuota sindical del salario por el propio patrono. Estos acuerdos no han significado carga alguna para el patrono.

750.000 para pagar a los trabajadores de Fomento

ASI LO RESOLVIO EL CONGRESO AL ACOGER LA GESTION DE LA CTCR, PERO AGREGANDO, EN UN GESTO DE DESCONFIANZA HACIA EL MINISTRO DE FOMENTO, QUE CON ESE DINERO "NO SE PODRA PAGAR SERVICIOS DE ACARREO, PLANILLAS DE CONTRATOS SIN LICITACION, CUENTAS POR COMPRAS DE MATERIALES, VIATICOS, NI SOBRESUELDO ALGUNO"

Como es sabido de todos, debido a los escandalosos despilfarros de la Secretaría de Fomento se volvió a atrasar el pago de los trabajadores de esa Secretaría—nada menos que cuatro quinientas de esta vez. Y nuevamente el Ministro ha acudido al estúpido e injusto expediente de echar trabajadores a la calle (800 ahora), en un intento de poder mantener, para beneficio exclusivo de unos cuantos señorazos y señoríngos, las corruptelas que permiten el saqueo de las partidas de Fomento. Y a los trabajadores despedidos no sólo se les ha pagado las prestaciones de ley, sino que además se les adeudan las últimas quince semanas trabajadas. Se están muriendo de hambre por culpa de la irresponsabilidad del Ministro de Fomento.

La Confederación de Trabajadores de Costa Rica (CTCR) dirigió un memorial al Congreso, denunciando tales injusticias y proponiendo medidas para remediarlas, memorial que fué acogido por nuestra fracción parlamentaria por medio del c. Fallas.

En relación con ese memorial, la Comisión de Hacienda, integrada por los diputados Quirós Tro-

ya, Mora Valverde y Lara Bustamante, dictaminó de la manera siguiente:

La Comisión de Hacienda, estudió el proyecto, presentado al efecto por la Confederación de Trabajadores de Costa Rica (CTCR), es propone el siguiente articulado:

"Artículo 1º—Derógase el Artículo Nº 8 de la Ley Nº 34 de 21 de diciembre de 1940;

Artículo 2º — Se autoriza al Poder Ejecutivo, para contratar un empréstito hasta por la suma de 750.000.000 (setecientos cincuenta mil colones) con el fin exclusivo de cubrir el pago de los salarios adeudados a los trabajadores de Fomento en los meses de abril y mayo del presente año. Las amortizaciones e intereses se cubrirán a este empréstito se cubrirán con las mayores entradas que se produzcan al derogarse el Artículo 8º de la ley antes citada;

Artículo 3º — Esta ley rige desde el día de su publicación." En la sesión del miércoles 13 de los corrientes, nuestra fracción aprobó el proyecto.



San José, Sábado 21 de Junio de 1947

IMPORTANTE PASO DE LA SRIA. DE TRABAJO

Cumple así el Gobierno un precepto constitucional

La reforma al artículo 69, inciso 4º del Código de Trabajo, propuesta por la Secretaría de Trabajo, ha provocado la oposición y la protesta de todos los organismos patronales. Se trata

de que los Sindicatos de trabajadores tengan el mismo derecho de las cooperativas para solicitar del patrón el deducir del salario del trabajador el monto de la cuota sindical. De acuerdo con la reforma propuesta, se sería además obligación del patrón: "Deducir del salario del trabajador las cuotas ordinarias que éste se haya comprometido a pagar en su cooperativa o sindicato, siempre que lo solicite el propio interesado o la respectiva organización social legalmente constituida. En este último caso, la cooperativa o sindicato deberá probar su personalidad y que las cuotas cuyo descuento pide son las autorizadas por sus estatutos o asambleas."

El principio que esta reforma establece se apoya en el criterio: **Pasa a la pág. 7**

Quiéren un Cadáver

a todo trance, quienes colocan bombas

Los "bomberos"—es decir la pandilla de cobardes terroristas que andan sembrando el pánico con sus bombas que estallan a media noche, cuentan—además del laboratorio en donde preparan sus máquinas infernales, de la cuña sin placas y del carro negro en que se mueven,—con un coro de alcahuetes que dicen: "Si fué el mismo Mora el que se puso la bomba". O bien: "Fué un chusco fradragador el que puso una bombeta que ahora quieren transformar en bomba para hacer alharaca". Y cada dos años: "¿Qué es que nadie ha quedado muerto."

Es decir, no estamos contentos sino hasta que la pandilla que en cuestión deje tras sí el saldo, de **Pasa a la pág. 7**

MEDIDAS ENERGIICAS

reclamamos para los descuidados "rayadones" de automóviles

Há y en la población ciudadana una justa y bien fundada alarma con motivo de los lamen-

tables accidentes de tránsito que ocurren con injustificable frecuencia sin que ante eso, las autoridades respectivas tomen medidas energicas ni establezcan en forma alguna las sanciones del caso.

Los trágicos sucesos que tan a menudo ocasionan graves contusiones, atropellos y muertes y la gravísima y atentatoria práctica de los llamados "rayadones", no hacen reaccionar a la policía de tráfico pues ya sería inaplazable por más tiempo establecer, con un más estricto sistema de vigilancia, una colaboración **Pasa a la pág. 7**

DEMOCRATIZACION DE LOS ESTATUTOS

O CONSTITUCION DE UN SINDICATO DE EDUCADORES

Han continuado celebrándose las asambleas de las organizaciones filiales de ANDE para el nombramiento de delegados para su próximo Congreso. La

semana pasada se celebró la Asamblea de la filial de San José, debía más importante del país, que debía de elegir trece delegados en representación de más de 600 afiliados. La prensa opositorista, faltando como de costumbre a la verdad, informó que "había sido derrotada la papeleta comunista". Ninguna papeleta comunista pudo ser derrotada por que los maestros comunistas no presentaron, no digamos papeleta, sino ni siquiera un candi-

dato para delegado. Pero es el caso que a nosotros a diario nos están ganando batallas que no libramos. La verdad de lo ocurrido es **Pasa a la pág. 2**

RESURGIMIENTO FASCISTA

LONDRES, 18 —El "London Daily Worker" dice hoy que el viaje de la señora Eva Duarte de Perón, esposa del Presidente argentino, por Europa, "tiene por objeto un resurgimiento fascista". El artículo dice que el progreso del recorrido de la señora de Perón es observado atentamente por los grupos fascistas clandestinos por lo menos en seis países importantes. Agrega que los grupos fascistas semiclandestinos consideran este via-

je de la señora de Perón como lo más importante que les ha ocurrido y dice: "La señora Eva **Pasa a la pág. 7**

PELIGROSAS COPERATIVAS

"Diario de Costa Rica", fechas 13 y 17 de Junio, publica notas respecto a la creación de una Cooperativa de Engordadores de

Canavó y otra de Productores de Leche. Esas noticias han merecido toda nuestra atención, porque señalan un proceso de frustificación que se está operando en esas dos ramas industriales.

Claramente se dice que esas Cooperativas tienen por objeto buscar mejoras para sus componentes y precisamente se dan **Pasa a la pág. 2**

Quinto Aniversario del Sindicato de Estibadores del Muelle y Aduana

Con diversos actos sindicales, festivos y deportivos celebró el 13 de los corrientes el Sindicato de Estibadores de Muelles y Aduana de Puntarenas el quinto aniversario de su fundación. Dichos actos asistió una delegación del Comité Nacional de la CTCR, encabezada por su Secretario General, compañero Rodolfo Guzmán.

TRABAJO envía al Sindicato de Estibadores de Muelles y Aduana, de Puntarenas un cordial saludo.

OBLIGUEMOS AL GOBIERNO

A CUMPLIR SUS COMPROMISOS DE ABARATAR LA VIDA

Nuestro Partido, ha realizado en las ciudades de San José, Heredia y Alajuela mítines en algunos de sus Barrios, con el fin de llamar al pueblo a la lucha por echar abajo la arbitraria

disposición del Presidente que permite el comercio libre de la carne. En el arreglo que este ser hizo con los grandes ganaderos estableció una cláusula para que no se siguiera exportan-

do ganado, cláusula que ve violada apenas unos dos o tres días de la disposición presidencial, pues por Limón salieron en esos días fuertes cantidades de **Pasa a la pág. 2**

Apojo Solidario para los Trabajadores Colombianos

COLOMBIA.—El régimen de Ospina Pérez en Colombia ha terminado por legalizar el movimiento sindical de ese país, bajo el pretexto de una huelga ilegal, que lo único que exigía era mejores salarios para los trabajadores colombianos y baja el costo de la vida. Ante esta actitud de tipo fascista de Ospina Pérez, los trabajadores de todo el continente se aprestan para dar apoyo solidario a los maltratados trabajadores colombianos en su lucha por una vida más decente.

CRISIS EN GUATEMALA DEL PARTIDO GUBERNAMENTAL

De los cinco países centroamericanos solamente Costa Rica ha gozado de gobiernos democráticos, y de los restantes sólo Guatemala ha logrado sacudirse, hace apenas dos años y medio, la

carga de la dictadura. Siendo tan recientes las instituciones democráticas en Guatemala es natural que no estén sólidamente consolidadas aún, y que, por lo mismo, estén expuestas a ser ba-

rridas por las fuerzas de la reacción. De aquí que es muy importante seguir con atención el desarrollo de los acontecimientos en aquel país. **—PASA A LA PÁG. TRES**